

VEINTE MIL TONELADAS METRICAS DE CAFE COMPRARA ITALIA A VENEZUELA

ANEXION DE DANZIG

demandó nuevamente Alemania hoy

El Dr. Goebbels pronunció hoy un sensacional discurso en la ciudad de Colonia, conelstando en él la declaración de Chamberlain hecha ayer ante la Cámara de los Comunes

Gran Bretaña está construyendo un muro de acero en torno a Alemania.—Fuerte misión económica enviará el Reich Español para "estrechar" sus relaciones comerciales.—Cuenta Hitler con el ejército mejor equipado y preparado, y con una de las marinas de guerra más importantes del mundo, declaró

BERLIN, 20. UP — Contestando al discurso del premier Chamberlain ante la cámara de los comunes en la sesión de ayer tarde y en la cual el premier británico ofreció concesiones a Alemania, el ministro de prensa y propaganda, Paul Goebbels, demandó en Colonia la anexión de Danzig junto con el robustecimiento de la posición de Alemania en Europa central como una necesidad ineludible para un entendimiento. El doctor Goebbels declaró: "En el día de hoy Alemania cuenta con el ejército mejor preparado y equi-

CIANO SALIO RUMBO A BERLIN



CIANO, inició hoy su viaje a Berlín

También salió con el mismo destino el subsecretario de guerra, general Pariani,

Corresponde este viaje a la visita oficial con ocasión a la firma de la alianza político-militar italo-alemana

ROMA, 20. UP — El ministro de relaciones exteriores, conde Galeazzo Ciano, acompañado del subsecretario de guerra general Alberto Pariani, salieron rumbo a Berlín en visita oficial conectada con la firma de la alianza militar italo-alemana, la cual se efectuará en la nueva cancillería del Reich a las once de la mañana del lunes. Al llegar los dos estadistas italianos a Berlín mañana en la tarde, serán huéspedes del propio Fuehrer, mientras también el canceller von Ribbentrop ha-



BONNET, quien analizó ante el gabinete francés el discurso del General Franco

FRANCO OFRECIO HOY SU ESPADA A DIOS



GOEBBELS, quien demandó hoy la anexión de Danzig al Reich

20 MIL TONELADAS METRICAS DE CAFE COMPRARA ITALIA A VENEZUELA

ITALIA ESTA TAMBIEN INTERESADA EN COMPRAR GRANDES CANTIDADES DE PETROLEO A VENEZUELA, LO MISMO QU ECAFE, PIELS, ETC.

Tratado comercial será firmado por las dos naciones según informes dados en los altos círculos oficiales de Caracas

CARACAS, 20. UP — En los círculos del gobierno se informa que Italia ha convenido en comprar veinte mil toneladas métricas —o sean 44.092.000 libras— de café venezolano, mientras se firme un tratado comercial formal. Según se ha sabido Italia está ante todo interesada en conseguir petróleo, café, pieles, cacao de Venezuela, mientras esta desea adquirir aceite de olivas, vinos y artículos fabricados.

LA ERIGIO EN SIMBOLO DE LA VICTORIA ALCANZADA

Una batería de artillería disparó 21 cañonazos cuando el generalísimo llegaba al gran templo para asistir a la fiesta de la victoria

MADRID, 20. UP. — El generalísimo Francisco Franco fué la figura central de una solemnisima —(PASA a la Pág. TRES)



Nº 976—Director: Rafael Soley-Año III
San José, Sábado 20 de Mayo de 1939.

ARREGLADO EL LITIGIO entre la Municipalidad y la sucesión González Lahmann

BOLIVAR CARMONA GRAVEMENTE HERIDO

MEJORARON LAS COTIZACIONES DEL CAFE EN NUEVA YORK

Regular estuvo esta semana la demanda para cafés suaves.—Las calidades brasileñas y colombianas experimentaron alzas de importancia

Nueva York, 20. UP — Los precios de los cafés para entrega futura se mantuvieron fuertes durante la semana que hoy termina, experimentando un ligero movimiento alcista de dos a cinco puntos para las calida-

des de Ríos y de 6 a 7 para las calidades de Santos. Las existencias en los Estados Unidos se mantuvieron firmes, pero las clases suaves obtuvieron buenas cotizaciones, vendiéndose las ca-

Al volcar una vagoneta de la municipalidad, en Heredia, esta mañana, fué horriblemente prensado

EN ESTADO DE SUMA GRAVEDAD SE ENCUENTRA EN EL HOSPITAL DE HEREDIA

Nuestro redactor - corresponsal en Heredia nos transmitió esta mañana, telefónicamente la siguiente información:

Bolívar Carmona resultó gravemente herido cuando la vagoneta de un camión de la municipalidad se vol-

MONTABA A C. 172.209.79 EL CUANTIOSO RECLAMO, QUE MEDIANTE UNA FORMULA DE ARREGLO PROPUESTA POR LA SUCESION GONZALEZ LAHMANN, SE REDUJO EN CASI CIEN MIL COLONES

Comisionados los Sres. Auditor y Ejecutivo municipal, para proceder a realizar los arreglos pertinentes.— El reclamo fué planteado por la ocupación de tierras en el Barrio González Lahmann para apertura de calles

Noticias que logramos obtener esta mañana nos pusieron en autos del arreglo del viejo y cuantioso litigio establecido contra la Municipalidad de San José por la sucesión de don Alberto González Lahmann. Como lo informamos en diferentes oportunidades, la sucesión González Lahmann estableció su acción contra la municipalidad de-

bido a que el municipio había procedido a construir calles en fajas de tierra propiedad de la familia González en el barrio de este nombre. Mediante un arreglo propuesto en esta semana por la parte reclamante, la deuda de 172.219,79, a que montaba el reclamo, quedó reducido a 72 mil 1 colones, toda vez que

QUISICOSAS...

Los líderes sionistas continúan amotinados contra los ingleses. Y tienen razón. Contra los ingleses, especialmente cuando son muy cobradores hay que amotinarse y no dejar ni uno. Pero ni para muestra.

MOMENTO INTERNACIONAL

OTRO DISCURSO DEL DUCE

En la ciudad de Aosta ha vuelto a pronunciar un nuevo y retante discurso el Duce. Vencedores ayer, hoy y mañana, están preparados para ir a la guerra y ganarla.

Pero por cuales causas pronuncia su nuevo discurso Mussolini? O a qué fines corresponde esta oratoria? Sería difícil saberlo, pero lo cierto es que no se pasa una semana para los jefes totalitarios, y para los democráticos, sin que haya un discurso sobre varios tópicos.

Ya hemos dicho que mientras la sangre no llegue al río nada significan las palabras. Podemos pasarnos hablando toda la vida y no pasaremos de eso.

En cambio Inglaterra confronta en Palestina una dificultad más seria. Las fuerzas de ocupación inglesas han tenido que hacer frente decidido y violento a los hebreos amotinados. Según los cables además de varios muertos hay cerca de doscientos heridos a consecuencia de estos disturbios que se vienen sucediendo desde hace muchos meses.

Pero pareciera que esta vez la cosa toma más y mayores proporciones porque Inglaterra se ha visto obligada a dictar órdenes violentas y a enviar refuerzos para poder dominar la situación.

Hay inquietud en toda Palestina a consecuencia de estas últimas agresiones, porque ya dejaron de ser la resistencia pacífica sino que se han convertido en la violencia.

Sin embargo, la determinación de los líderes rebeldes es la de adoptar la pasividad, pero en forma de protesta hasta tan no haya un arreglo de las cosas.

Por una causa o por la otra es lo cierto que los hombres van de vivir en eterna guerra.

Y las de razas o de religión son las que adquieren mayores proporciones como si viviéramos en la época de las cruzadas.

El ministro polaco que nos llega, no viene a proponer inmigraciones, ni negocios de esa índole.

Bien sabe el señor ministro que los polacos no llegan al país en esa calidad.

EXCESO DE DIVERSIONES

Las consecuencias de haber abusado de las diversiones nunca se hacen esperar. Agotamiento cerebral, debilidad, pérdida de la memoria, insomnio y sobresaltos, incapacidad para trabajar, etc., son síntomas ciertos e inequívocos de agotamiento y es entonces cuando se necesita descansar.

Los mejores resultados para la convalecencia se obtienen cuando la temporada de descanso se combina con un tratamiento de



porque este valioso medicamento suministra al organismo los elementos consumidos por los abusos. La FOSFO-KOLA estimula el apetito, levanta el espíritu y convierte el abatimiento en optimismo y alegría, facilitando la recuperación de las energías perdidas. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier farmacia del país.

Llegan como los niños, traídos de París. O por medio de la cigüeña.

Otra ley para regular las relaciones entre beneficiadores y productores de café.

Y a esos amigos no los armoniza nadie.

Es más fácil que sionistas e ingleses se arreglen que beneficiadores y productores.

Ejecución inmediata del plan del ejecutivo, dice una nota de periódico...

El ejecutivo ejecuta. Pues no lo sabíamos. Pero más vale tarde que nunca.

Dice Mussolini que hemos sido victoriosos ayer, seremos victoriosos hoy, y lo seremos mañana y siempre.

Es decir, se refiere a don Vittorio Emanuele...

Ya en el Liceo están construyendo pinturas...

Ven a resultar de eso muchos niños pintureros... Y estamos aviados.

Dice Clorito que nuestra sangre se ennegrece...

Y nosotros que pensábamos que éramos de sangre azul...

Pero cuando Clorito lo dice, estudiado lo tendrá.

Lloyd George censura al gobierno inglés...

Qué raro! Si ese señor lanza diez censuras diarias contra todo.

Se pasa la vida censurando. Se ha vuelto de muy mal genio. No hay que contradecirlo.

Se están haciendo gestiones para evitar la mezcla de café con maíz.

Sobre la materia parece que están conversando el maíz y el café y no se han puesto de acuerdo.

Vamos a ver en qué terminan esas gestiones que van tan bien encaminadas.

AL MARGEN DEL CABLE

La Neutralidad Española

Uno de los argumentos que más se invocaron durante la guerra civil española para creer que Francia estaba obligada a declararse abiertamente aliada de los republicanos fué el de que el triunfo de Franco, a quien los gobiernos de Berlín y Roma no ocultaban su simpatía, constituiría una seria amenaza para Francia, por cuanto la obligaría a fortificar su frontera con España. La importancia militar de esta frontera es vital para Francia, ya que puede considerarse como el respaldó en que ella descansa para su defensa, especialmente ahora que la alianza italo-germana crea una situación bien diferente a la que existía cuando se produjo la guerra mundial de 1914. Si Francia tuviera que protegerse contra un ataque que abarcara todas sus fronteras terrestres, indudablemente que su situación sería difícil, por la extensión y variedad de las mismas. Esta argumentación fué traída a cuento por los que, simpatizando con los sepublicanos españoles, estimaban que esa imposible que el gobierno francés no tomara beligerancia, oficialmente, en la contienda que tan duramente azotó a la Madre Patria.

Por eso revisten gran importancia los informes dados por Bonnet al gabinete francés, a que se refieren los cablegramas que publicamos en otra sección, en que indica que las declaraciones hechas por el general Franco en su discurso de ayer afirmando que España mantendrá dignamente su independencia cooperando en el mantenimiento de la paz europea significan que Francia no estará obligada a defender la frontera de los Pirineos en caso de una guerra, pudiendo por lo tanto dedicar todos sus esfuerzos a la defensa de sus fronteras con Alemania e Italia.

Para los pueblos hispánicos de América tienen gran interés las declaraciones del general Franco, porque indudablemente la neutralidad de España tiene que ser un factor de importancia para la conservación del equilibrio europeo. Además, la ratificación de esta neutralidad fortalece la situación del general Franco y justifica las declaraciones hechas en el transcurso de la guerra, de que la ayuda de alemanes e italianos a la causa nacionalista no implicaba en manera alguna compromisos políticos para España.

VIBRACIONES DEL MINUTO

Impuesto a la harina

Se calcula que ascenderá a novecientos mil colones la suma que deje de percibir el Estado por la supresión del impuesto de importación de la harina. Pero esa suma será repuesta con subvenciones concretas a los hospitales e instituciones de caridad que se beneficiaban con ese tributo.

Para eso, ha dicho el poder ejecutivo, las entradas del fisco son en este momento suficientes y se puede prescindir de ese tributo, pero cuidando, eso sí, de que no sea a beneficio de los intermediarios, de los revendedores ni de los importadores, sino en beneficio del pueblo, que reciba una mayor cantidad de pan, que se le aumente el peso en cada bollo.

Y las autoridades están instruidas en este sentido, para que una vez que esa derogada la ley y se comiencen a recibir los beneficios de esa supresión, realicen una vigilancia absoluta de modo que los compradores aprecien la diferencia.

Nos parece que esta medida es lo mejor que se puede hacer en defensa de los intereses del público.

De no ser así, es casi seguro que no serían los compradores quienes se aprovechen de las ventajas de la supresión del impuesto.

Desde luego que la reposición de esta entrada a los hospitales debe comenzar también a ser entregada inmediatamente para que no sufran mengua de ninguna clase los servicios de esas instituciones de caridad en donde lejos de haber sobrantes de dinero, hay de atenciones para el crecido número de los enfermos que llegan a cada institución.

Porque es necesario reconocer que pocas veces como en los tiempos presentes ha llegado a ser tan crecido el número de enfermos en los hospitales.

Ojalá, pues, las cosas resulten como se piensan y que al cambiar de sistema tributario haya si es posible, ventajas para esas instituciones.

"AVENTUREROS DEL AIRE"

Anúnciese en NOVEDADES



DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

LA AMBICION DESMEDIDA DE DON RICARDO

"PREFIERO SER ALCALDE DE PACACA QUE PRESIDENTE DE LA REPUBLICA..." —"RICARDO JIMENEZ NO VOLVERA A ACEPTAR LA CANDIDATURA, Y EN ELLO EL MAS COMPLACIDO ES EL MISMO JIMENEZ..."

Esas y otras frases de igual manufactura han sido pronunciadas por el Rey de los Sofistas, don Ricardo Jiménez, en diferentes ocasiones en que dejándose guiar por la lógica incontrastable de las circunstancias, ha vislumbrado de hecho la repulsa del pueblo de Costa Rica a su fatídica silueta empresista. Pero luego, al correr de los días, se deja cegar por su insana y desmedida AMBICION que lo arrastra como un torbellino, y en sus eternas claudicaciones, haciendo caso omiso de la voluntad popular y desoyendo la voz de la razón, se lanza sediento de honores a la arena política en su furibunda locura de agarrar el timón de los destinos nacionales, y arrastrando su vacilante figura por los vericuetos innobles de las componendas políticas, se une en vergonzoso maridaje con los grupos enemigos que ayer adversara. Al recibir el rechazo enérgico de la voluntad nacional en las urnas electorales, su ambición desenfrenada y su orgullo maquiavélico se rebelan en lo más íntimo de su cuerpo de pavo real, y no tiene entonces inconveniente en manchar su conciencia pisoteando las instituciones democráticas de la República, y se introduce a la Presidencia por la ventana al ver la puerta cerrada por mandato expreso de la democracia costarricense.

Oído bien, costarricenses sensatos, las mismas palabras pronunciadas en Alajuela por Ricardo Jiménez al aceptar la candidatura de su Partido Fantasma, envuelven en sí un amago de amenaza para las libertades patrias, y para los principios cívicos tantas veces escarnecidos por este falso Apóstol de la democracia.—Este jefe de los titiriteros políticos de Costa Rica declaró enfáticamente que no necesitaba, como en sus campañas anteriores, "NI DEL CLERO, NI DEL CAPITAL, NI DEL GAMONALISMO, NI DEL PUEBLO", reconociendo además que no contaba con ninguno de esos elementos.—Pensará este buen señor en sus ideas caducas de ancianidad avanzada que va de esta vez a repetir sus innobles jargarretas de malabarismo político...? Se equivoca completamente; hay en primer término un Poder constituido cuyo honor e integridad bien reconocidos, sabrán supervigilar y evitar cualquier desmán del Partido naufrago; hay una voluntad popular que hará respetar el valor de sus convicciones ciudadanas, y hay, además, un RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA que apoyado por su Partido victorioso, sabrá oponerse valiente y decididamente a las maniobras mefistofélicas de ese Fantasma de la política nacional!

ALONSO DEL PALMAR.

HISTORIA de un PARTIDO

El ricardismo está triste, el ricardismo se atonta, porque el pobre no resiste tanto problema que afronta sin dinero y sin alpiste.

Creyeron que en Alajuela iban a ponerse changos: fueron a modo de escuela, pero sólo a comer mangos, ¡a comer mangos en vela!

Después de tal alharaca que no les dió resultado, diz que hicieron una vaca a la cual no han ordenado porque se encuentra muy flaca.

Entonces, resueltamente, han puesto después en práctica sin ningún fruto elocuente, una absurda y loca táctica: LA DE QUE QUERER VOLCAR GENTE.

Los ricardistas pensaron caminar en esto aprisa y sus sueños no fallaron: todos, todos se volcaron, ¡se volcaron de la risa!

Vino entonces el insulto, no hay vocablo que no soben, los de viento y los de bulto: al doctor le dicen "joven" porque el de ellos está "adulto".

¿Cuánto no le han dicho a qué- (los que no le conceden nada al doctor; y en sus destellos olvidan que al hombre de ellos le va faltando fachada!

¿Y en dónde se halla el de- (nuedo de su tanta gente, presta a deshacer tanto enredo? ¿Por qué tienen tanto miedo de aceptar alguna apuesta?

¿Dónde te encuentras, Cirilo? ¿Dónde te hallas, Dr. Peña? Cirilo vive intranquillo y a Peña le hace una seña PA que le suelte más hilo,

Y es así como ha vivido el partido de Jiménez en este mes que se ha ido; y, buen lector, ahí lo tienes completamente PARTIDO. CHAFLAN

NUEVA APUESTA

EL COMITE EJECUTIVO del CANTON de POAS DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

tiene en su poder la suma de DOS MIL COLONES que los apuesta contra MIL al triunfo del Partido en este Cantón

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Radiodifusoras LA VOZ DE LA VICTORIA—ALMA TICA—LA VOZ DEL TROPICO 605, 625, 830, 5824, 6700, 9615 kilociclos

HOY SABADO a las 8 y 30 de la noche

Trasmisión Especial

A cargo de los muy distinguidos partidarios

Dr. don EDUARDO FOURNIER

Lic. don ROGELIO SOTELA

Lic. don EDGAR ODIO

NO DEJE DE ESCUCHARLOS!

Delirante demanda de localidades en el Palace para el estreno de mañana: Diana Durbin en "Los Tres Diablillos Alzan el Vuelo"

Hey, sábado, en el Palace, un estreno superior a "El Super Hombre": "AHI ME LAS DEN TODAS", exitazo cómico enorme.

En todos los círculos de San José, sin distinción de clases, existe verdadero delirio por el estrenazo de mañana, domingo, en el Palace. Diana Durbin, el ángel de la pantalla, el ídolo de Costa Rica, la novia del mundo, ha dejado de ser una chiquilla y es ha convertido en la más linda señorita del cine. Véala mañana, domingo, en las tandas de 2, 4, 7 y 8.45 en el gran cine Palace en su última y más linda película: "Los tres Diablillos Alzan el Vuelo" en la cual Diana Durbin canta "Invitación al Vals", "La Última Rosa del Verano", "Capinera" y "Por Qué".

Esta linda película "Los Tres Diablillos Alzan el Vuelo" está interpretada además de Diana Durbin, por el viejo más formidable de la pantalla, Charles Winninger, el que

acaba de obtener un triunfo resonante en "La Heredera Rrdiente".

Recomendamos especialmente al público que compre su localidad con tiempo porque mañana domingo en el Palace se va a dificultad encontrar buena localidad ya que durante la semana ha habido una compra intensa. Para hoy, sábado, se anuncia en el Palace otro estreno de risa loca: "Ahi me las den todas", glorioso triunfo cómico superior a "El Superhombre" que no dudamos en recomendar con todo entusiasmo al público.

Pronto: "Promesa Cumplida" por Key Francis; "Placer de Tontos", por Norma Shearer y Clark Gable, "Andy Hardy Cow Boy", por Mickey Rooney, "El Patriota" o "El Czar Loco" por Harry Baur, etc., etc.

FRANCO OFRECIO...

(Viene de la Pág. UNO) ceremonia religiosa esta mañana, cuando ofreció su espada a Dios, como un símbolo de la victoria final alcanzada por la causa nacionalista en los campos de batalla. El impresionante acto se realizó en la iglesia de Santa Bárbara en presencia del Cardenal Primado de España, Goma, acompañado de veinte obispos, numerosos altos oficiales del ejército, la jerarquía de la falanga y numerosos fieles. El general Fran-

co estaba emocionadísimo cuando hizo su ofrecimiento por medio de una oración, y luego recibió la bendición del Cardenal Primado de España. El caudillo se encontraba tan profundamente impresionado al salir de la iglesia que no podía detener las lágrimas, mientras andaba por el pasillo central de la nave a paso lento y bajo un plañío. Al llegar el general Franco a la iglesia una batería de artillería disparó un saludo al jefe del estado de veintidós cañonazos, el cual fué repetido al sa-

SUBIERON ESTA SEMANA LOS PRECIOS de los principales artículos de consumo

Los frijoles fueron los que alcanzaron mayor aumento en el precio, siendo de mala calidad los que se trajeron

EL DULCE, EL MAIZ, EL ARROZ, EL CAFE Y LAS NARANJAS ACUSAN TAMBIEN APRECIABLE ELEVACION EN SUS PRECIOS.— LA ENTRADA DEL INVIERNO HA TRAIDO POR CONSECUENCIA EL ENCECIMIENTO DE ELLOS.—

Tuvimos informes esta mañana de algunos de los principales artículos de consumo y los precios que han alcanzado durante la semana que hoy termina. De las observaciones realizadas se desprende que ha habido una alza apreciable en los pre-

cios de casi todos los artículos de primera necesidad.

Esta situación es la que siempre se confronta a la entrada del invierno. Todos los caminos que no son carreteros se ponen en malísimo estado, y de ahí que se di-

ficulte mucho su traida a los mercados del interior. En consecuencia siendo mucho menor la cantidad de productos que viene, es mayor el precio que ellos alcanzan.

Tenemos que el maíz se vendió a cien y ciento dos colones la fanega, superando las cotizaciones obtenidas en las semanas anteriores. Todavía las perspectivas que tiene el artículo son las de continuar subiendo de precio. El dulce se cotizó desde 44 hasta 60 colones el ciento de atados, precios que son bastante altos; se nos informa que a la feria semanal de Alajuela, ha dejado de llevarse una cantidad apreciable de este artículo.

Los frijoles fué el producto que más subió de precio, con la desventaja que el que se ofreció a la venta era de malísima calidad y el consumidor tuvo que hacer compras por cuanto fué muy pocas la cantidad ofrecida. Arroz se vendió a 25, 27 y 32 colones quintal, azúcar a 16 el de primera, a siete el de Niehaus, a diez del Siglo.

Las naranjas han experimentado también una carestía muy grande, pues de tres colones a que estaban hace pocos días el ciento, se venden ahora a cinco y escasas.

Jir. el general Franco después de la ceremonia.

El general Franco imploró la ayuda divina del Todopoderoso parado frente al altar, rodeado de los miembros de su gobierno, para dirigir al pueblo español hacia su plena libertad y el imperio de espiritualidad. Rindiendo las gracias a Dios por la victoria concedida a las armas nacionalistas, y luego pronunció esta solemne oración al serle entregada la espada de la victoria por el cardenal Primado, cardenal Goma: "Oh, Dios, Todopoderoso, dignate aceptar los esfuerzos de este pueblo, siempre tuyo, el cual, junto conmigo, ha derrotado al enemigo a la verdad en este mundo en vuestro obsequio. Dios, Nuestro Señor, en cuyas manos descansa todo el derecho y poder, os ruego que me prestéis vuestra ayuda para conducir a este pueblo hacia su completa libertad imperial, por vuestra gloria y la de la santa iglesia. Señor, haga que



todos los hombres reconozcan que Jesús es Cristo, el hijo de Dios vivo". Al entregar el príncipe de la iglesia la espada al general Franco, el Cardenal Goma pidió la ayuda de Dios para el caudillo y su pueblo, diciendo: "Que Jesucristo, Nuestro Señor, siempre esté con vosotros. El, de quine descende todo el derecho y el poder, y bajo cuyo imperio vienen todas las cosas, os bendiga y con su afectuosa providencia continúe protegiéndoos, como también al pueblo bajo vuestro cuidado".

CAJA DE CREDITO RURAL

será establecida en Limón por el Banco Nacional.

Han disminuido grandemente las actividades DE PESCA DE ATUN EN PUNTARENAS

Durante el presente mes ha sido reducida la cantidad del artículo exportado a los mercados norteamericanos

LA MAYORIA DE LOS PESQUEROS HAN REGRESADO A CALIFORNIA, QUEDANDO SOLO UNOS POCOS. HASTA DENTRO DE VARIOS MESES SE REANUDARAN E SAS ACTIVIDADES EN GRAN ESCALA

Tuvimos informes esta mañana acerca de las actividades de pesca del atún en Puntarenas, las cuales han decrecido últimamente en proporción bastante grande. Efectivamente, durante el presente mes ha sido reducida la cantidad que se ha exportado a los mercados de consumo norteamericano.

La mayor parte de los pesqueros que son de los Estados

Unidos, han partido con destino a San Diego, California, que es donde están las bases de operaciones de la compañía del Atún. Solamente han quedado en Puntarenas unos pocos que no son de los principales. De ahí que no se haya vuelto a pescar atún en grandes cantidades para su refrigeración y exportación.

Será hasta dentro de varios

meses que vuelvan a reanudarse esas actividades en gran escala, las cuales dan gran movimiento a nuestro puerto del Pacífico, en donde queda la mayor parte de las dotaciones de los tripulantes de los pesqueros. Desde luego los pocos barcos que han quedado, están trabajando intensamente, preparando para dentro de pocos días un considerable embarque.

QUE DEFINA SU ACTITUD EN RELACION con la ley de protección a la industria pecuaria

Han pedido al gobierno los comerciantes ganaderos.— Realizan tal gestión en vista de los informes que circulan en Nicaragua, asegurando que han cotinuado las negociaciones con nuestro gobierno para modificar la citada ley.—

Ganaderos, comerciantes y engorridadores dirigen al ejecutivo en solicitud de declaraciones tácitas acerca de si efectivamente como se rumora, tiene la intención oficial de modificar la ley de protección pecuaria que grava la importación del ganado vacuno, para de ser así, tomar medidas de precaución en ese comercio en natural y lógica defensa de intereses propios, ya que se ha hecho en el asunto gran confusión debido a lo contradictorio de las noticias e informes que circulan a ese particular; por ejemplo, mientras que en Nicaragua se anuncia que la cancillería de ese país gestiona la abolición o reforma fun-

damental de esa legislación fiscal, el gobierno de Costa Rica desautoriza esas versiones. Y, puesto que el comercio ganadero implica la inversión de fuertes capitales con dificultades, luego, de inmediatas liquidaciones, los peticionarios desean saber, por anticipado, a qué atenerse para evitarse como es natural, futuros y seguros quebrantos en sus intereses económicos. La prensa nicaragüense insiste en confirmar que de parte de la Cancillería de aquel país sigue con actividad aquellas gestiones a las que el gobierno de Costa Rica va cediendo, en la seguridad, más que en la esperanza, de que tendrán buen éxito. Esto,

co en el enigmático silencio oficial que aquí se hace en el asunto, es precisamente el factor de dudas e inquietudes que provoca esta anormal situación que los ganaderos de sean con toda justicia aclarar.

La Escuela "República de Perú" celebra la fiesta del árbol

Se llevó a cabo esta mañana en San Juan de Tibás

La escuela de niñas "República del Perú" celebró esta mañana la Fiesta del Arbol, cerrando con ella una semana dedicada a este tema, que tanta importancia educacional tiene.

Con ese objeto el personal docente y alumnado de la escuela se trasladaron a San Juan de Tibás, en donde tuvo lugar la siembra de un árbol, pasando luego allí varias horas de esparcimiento y regresando a la capital al medio día.

BOLIVAR CARMONA

(VIENE de la Pág. UNO)

co, siendo horriblemente prensado. El accidente ocurrió en las cercanías de la ciudad de Heredia en las primeras horas del día de hoy. Carmona fue extraído con muchas dificultades siendo trasladado por don Manuel Bolaños y don Víctor Fernández M. al hospital San Rafael. Bienvenido Paniagua, uno de los compañeros de trabajo, también resultó herido cuando quiso auxiliar a Carmona.

Noticias que se nos transmiten de Heredia a las 11.30 a. m. indican que Bolívar Carmona está agonizando. También se nos detallan algunas de las heridas que sufrió, contándose una tremenda lesión en la cabeza y en la cara, la que se nos informó, le quedó sumamente mutilada. Es casado y es padre de dos hijos.

Un empréstito de cien mil colones para terminar el mercado de abastos gestionará con el Banco de Costa Rica la Municipalidad de aquel puerto

LA PROYCTADA CARRETERA A TALAMANCA SERIA DE GRAN IMPORTANCIA PARA LA REGION ATLNTICA

Interesantes declaraciones hace a NOVEDADES el señor tesorero municipal de Limón, don Ezequiel Gutiérrez Ross.

La redacción de NOVEDADES saluda afectuosamente a don Ezequiel Gutiérrez Ross, tesorero municipal de Limón que visita esa capital, y agradece la atención del siguiente reportaje relativo a la crisis económica que abate a aquel pueblo.

—“Es amarga, en verdad, nos dice. Obedece a limitación de actividades en el trabajo y a la despoblación del territorio de la provincia. La gente emigra al litoral del Pacífico. Sale por centenares. La industria depresiona notablemente. El comercio sufre.

Bien pocas son ya las fincas bananeras en explotación. La producción de banano se ha reducido a un nivel notorio de pobreza. Este es el factor principal que produce esa sensible anomalía. La United Fruit no inicia actividades pero ni siquiera revela propósitos en el sentido de habilitar, en la región Atlántica, tierras para nuevos cultivos. Esto desconsuela.

El comercio cacaotero salva, un tanto al situación. Y esto mercede da la intervención del Banco Nacional en esos negocios, controlando el mercado y regulando precios; en una palabra, defendiendo al agricultor.

Esta obra bienhechora de esa del agiotismo y la especulación. cacaotero, será completada muy pronto, ofreciéndole facilidades institucion bancaria en beneficio y porvecho del cosechero económicas por medio de una caja de crédito rural, que establecerá en Limón. Allí no hay capital para aplicaciones industriales. Menos para las de carácter agrícola. Así será que esa disposición del Banco Nacional resultará en beneficios positivos para los agricultores de la región. Falta dinero para terminar la construcción del mercado de abastos que está a “me-

dio palo” y para rematar esas actividades se hará un empréstito de 100 mil colones al Banco de Costa Rica. Ya se lleva empleado en esa obra otro tanto de dinero. Costará, en definitiva, más de 200 mil colones. Hay además en Limón un nuevo y moderno mercado de carnes. Para una ciudad como esa, parecen muchos mercados...

Se habla de la conveniencia de habilitar la región talamanca con puerto Limón por medio de una carretera. Buena idea. Esa vía de comunicación constituirá un estímulo a la colonización y desarrollo de la ganadería y de la agricultura menor en aquel territorio, sugestivo por su topografía y atraente por la fertilidad asombrosa de sus magníficas tierras.

Algo tiene que hacer el Estado en defensa de los pueblos de la región. En el cultivo del banano por lo que se ve no hay que pensar. Las tierras vírgenes, propias para esos sembrados, quedan muy distantes del puerto. Se hace empresa difícil, por no decir que imposible, la canalización de las Lagunas de Tortuguero, obra que de realizarse, en lo agrícola daría mucha vida a Limón. En consecuencia hay que tomar el camino de otras actividades para llegar al fin preciso y deseado.

En el movimiento económico municipal principia a observarse los efectos deprimentes de la situación. Los servicios recaudativos van al día, es cierto, pero resalta el esfuerzo del comerciante patentado, para cumplir, exactamente, con el pago de contribuciones. Temo, no obstante, que las cosas vayan a menos, y esto me pone en cuidado.

Tales las manifestaciones del distinguido señor Gutiérrez Ross a quien reiteramos las gracias por su atención.

CONTINUA EN EL PAIS EL REPRESENTANTE DE LA EMPRESA AEREA HONDUREÑA "TAC"

Asegúrese que trata de adquirir, mediante la compra de acciones, el control de una de las empresas costarricenses de ese índole

Aun permanece en el país Mr. Raymond Kennett, representante de la TAC, compañía de transportes aéreos, con sede oficial en Tegucigalpa, Honduras.

Como informáramos en su oportunidad, vino ese señor a Costa Rica a gestionar un contrato con el gobierno para extender los servicios de la TAC a Costa Rica.

Fuera de Honduras, la TAC funciona en Nicaragua, El Salvador y Guatemala y en todos esos países ha nulificado, por efecto de incontrarrestable competencia, las pequeñas empresas de aviación nacionales que trabajaban en ellos.

Y ya se dice aquí, en círculos bien informados, de que se hará, por compra, de una de las

actuales compañías de transportes aéreos, para iniciar negocios en este país.

De ser así las cosas, la circunstancia corrobora la impresión que tenemos de que Mr. Kennett ha continuado sus negociaciones con el gobierno.

Estas cosas comentamos ya a sotto-voce en corrillos de congresistas y esos discursos provocan ciertamente en el ánimo de los diputados mal efecto.

La mayoría de los diputados se inclinan porque el Estado no adquiera en ese asunto ninguna clase de compromisos, pensando, entre tantas cosas, lo que la aviación netamente nacional sería para el país en el caso, no temo, de que la verdad se llevara a efecto la construcción del canal de Nicaragua.

A 15 minutos de San José, bellísimo, paradisíaco, está el

HOTEL DE MONTAÑA LA GLORIA

(MOUNTAIN RESSORT)

El ideal para temporadas, para "week ends", para el domingo, gozando de su excelente mesa y cantina;

con su propia Lechería y finca de café.

Tels. HOTEL: RURAL 27 - AGENCIA: 2650

INTENSIFICASE LA EXPORTACION DE ROLLOS DE SUELA

Han venido haciéndose en estos últimos tiempos, embarques semanales de esta clase de mercadería a diferentes países de Sur y Norteamérica

En estos últimos tiempos se han estado intensificando considerablemente la exportación de rollos de suela a tanto los países suramericanos como norteamericanos. Parece que la calidad del cuero costarricense es superior a la del cuero de esos países. No hay semana que transcurra sin que se haga un embarque de rollos de suela a

cualquiera de los países del Sur o del norte.

Ayer por ejemplo se efectuó en el vapor británico que zarpó ayer de Puntarenas, "Acaxitla" un embarque consistente de 17 rollos de suela de la mejor calidad. De estos 17 rollos, once son para Fort Amador y 6 para Curazao.

MI INICIATIVA HA CAIDO BIEN EN EL ANIMO DE MIS COMPAÑEROS DEL CONGRESO Y JUZGO POR LO TANTO QUE NO ENCONTRARA ALLI TROPIEZOS

Dice el diputado señor Rodríguez Villarreal, refiriéndose a su proyecto de ley sobre jubilación de los empleados del ferrocarril nacional

"TRATASE DE UNA MEDIDA DE JUSTICIA, QUE PERMITIRA A LA VEZ HACER LAS REORGANIZACIONES CONVENIENTES EN EL PERSONAL DE ESA EMPRESA"

Refiriéndose al proyecto para jubilaciones de empleados y trabajadores del ferrocarril Eléctrico al Pacífico, dice a NOVEDADES, su autor, el diputado Rodríguez Villarreal, lo siguiente:

—“Es medida de justicia. Lo mismo que de protección social y de buen orden administrativo. Hay que ser consecuente para con quienes han servido bien al país; esto, en lo moral. Esa legislación permitirá, sin afectar intereses de los buenos y viejos empleados y trabajadores del ferrocarril reorganizar vitales servicios de seguridad y administración. Hay cargos en los ferrocarriles como los de despachadores de trenes, telegrafistas, conductores, maquinistas, frequeros, etc., que imponen, a más de conocimientos, capacidad física para desempeñarlos con habilidad, destreza y diligencia y para esto precisa salud, juventud y vigor, dones orgánicos y de capacidad mental que no pueden ofrecer todos los ferrocarrileros con más de treinta y cinco años de servicio por el natural desgaste en fuerza vital, salud y espíritu.

Mas, como por consideraciones de ética no es posible, ni se haría bien, tirar de la noche a la mañana, a la calle y a la pobreza quizá, a viejos servidores que en sus buenos tiempos

pos rindieran a la empresa labor afanosa, esforzada y eficiente, ya podrán ellos, por medio de la ley de jubilaciones, tener defensa para la vejez, librándose de la miseria, al tiempo de brindar al innovación facilidades para reorganizaciones precisas y convenientes en aquellos y otros servicios ferrocarrileros.

No sólo señalo el mal, sino que indico el remedio para combatirlo; quiero decir, doy la fórmula en que deban hacerse los fondos para la atención del servicio de esas jubilaciones sin perjuicio de las entradas corrientes de la empresa, saliendo esos medios económicos de los propios negocios de la misma, inclusive por retenciones de cuotas bajas y razonables en sueldos y jornales de sus empleados y trabajadores, dando también un plan estudiado y científico en que deben acordarse esas jubilaciones.

Tengo la impresión de que mi iniciativa ha caído bien en el ánimo de todos los compañeros de Congreso y juzgo de tanto, que no encontrará mayores tropiezos en la Cámara, aunque en el articulado el plan sea objeto de ligeras reformas. Un estudio, ese mío, de tiempo y paciencia y que espero no habrá de fracasar para bien del Ferrocarril y provecho y beneficio de sus empleados y trabajadores.

Nombrada por el Excelentísimo Sr. Arzobispo la Junta Edificadora del Templo Votivo al Sagrado Corazón de Jesús

Lo preside el mismo prelado, figurando Mons. Hidalgo como vice-presidente, Monseñor Bolaños como tesorero y Monseñor Borge como secretario

El 18 de Junio será colocado y bendecida la primera piedra para la construcción del templo.—Monseñor Castro pide en circular al Clero y fieles la cooperación para la realización de esta importante obra.

En circular al clero y fieles que publica hoy nuestro colega "La Tribuna", del Excmo. Sr. Arzobispo de la Arquidiócesis, Monseñor doctor don Rafael Otón Castro, con motivo de la colocación y bendición de la primera piedra del templo votivo en honor del Sagrado Corazón de Jesús, el Prelado hace un llamamiento a todos los fieles para que se apresten a contribuir a la realización de tan importante obra.

Se da cuenta al mismo tiempo del movimiento de la junta edificadora, la cual preside el propio Sr. Arzobispo y que integran además los siguientes sacerdotes: Mons. don Alfredo Hidalgo, vicepresidente; Mons. Dr. don Carlos Borge, secretario; Mons. don Claudio Bolaños, tesorero y vocales Canónigo don Mariano Zúñiga, Canónigo don Rosendo de J. Valenciano, don Carlos Borge, R. P. Fray Ángel Alvarez y R. P. don José Ohlemüller.

Esta junta se reunirá periódicamente y como se ve está integrada por los jefes de las parroquias de San José, con lo cual podrá contarse como lo desea el Sr. Arzobispo con

la cooperación de las parroquias para la realización de la obra, lo que cada sacerdote hará conforme a sus deseos.

El 18 de junio próximo tendrá lugar la colocación de la primera piedra, la cual será bendecida en una

solemne ceremonia por el Sr. Arzobispo, a la que serán invitados los poderes públicos, la que seguramente resultará muy concurrida, esperándose que todos los fieles han de apretarse a dar su ayuda para la edificación de este templo, tal como Monseñor Castro lo solicita en su circular.

60 TURISTAS NORTEAMERICANOS INGRESAN HOY AL PAIS

ESTE NUMERO HA VENIDO AUMENTANDO EN LAS ULTIMAS SEMANAS

Se nos informó que el número de turistas norteamericanos que ingresa hoy al medio día a esta capital es de sesenta. Vienen en el vapor semanal de la Gran Flota Blanca procedentes de Nueva York, y como de costumbre a puerto Limón ha ido el señor gerente de la junta nacional de turismo don Juan

E. Romagosa para recibirles y acompañarles en su viaje a la capital, para hacerles descripciones del país. Este número que viene siempre al país, ha ido aumentando en las últimas semanas, y esto es bastante satisfactorio pues demuestra el interés que se ha logrado despertar entre el turismo norteamericano que visita a la América Latina, que visita Costa Rica. Los esfuerzos de la junta de turismo en ese sentido han tenido éxito.

JUSTIFICADAS SON LAS QUEJAS DEL PUBLICO EN CUANTO A LA MALA CALIDAD DE LA SERIE QUE ACTUALMENTE SE CONSUME.

“ELLA SE DEBE AL CRUCE DE RAZAS, A LA POCA SAL Y EL ESCASO REPASTO QUE SE DA AL GANADO”.—DICE EN INTERESANTE ENTREVISTA PARA “NOVEDADES” EL CONOCIDO GANADERO DON GONZALO CASTRO.—

La carne de res llega ya a un precio realmente prohibitivo, y a más de esto quejase el público de mala calidad de la misma; carne fibrosa, dura e insípida.

Sobre este tópico nos hace la atención de ilustrarnos un experto en asuntos pecuarios, don Gonzalo Castro Carazo, reconocida e indiscutible autoridad en la materia.

Ficnen sazón de ser

Esas quejas del público en lo que respecta a la deficiente calidad del artículo — dice el señor Orozco Carazo. La mala clase de carne viene: primero, del cruce de raza con ganado ordinario, como es, por ejemplo, el “indio”; segundo, de la poca o ninguna sal que se da al ganado para su perfecta fortaleza nutritiva, y tercero, a que, salvo alguna que otra excepción, no se da a la res de matanza suficiente repasto.

La primera

de esas razones es una verdad incuestionable. El ganado “indio” da peso y tamaño, pero no buena calidad de carne. Ganado bueno, el macho, para el trabajo y regular la sembra como lechera, únicamente. No es, por lo dura y desabrada de su carne, el ganado predilecto para matanza. Esas razas se han reproducido enormemente en el país. El cruce, con las mixtas, es casi general.

Mister Crespi

importó, de Jamaica, hace cosa de 30 años, los primeros seminales de

ganado indio que llevó a su finca de Quebrada Azul, en el Guanacaste. Tiempo después trajo la United Fruit los “Sebú”. Después el señor Castro Cervantes los “Nolor” y, por último, de otras ramas, de la misma raza, importó varios ejemplares don Cruz Rojas Bennett.

Con sal cara,

como lo está actualmente (a € 10.50 quintal) no es posible salar debidamente al ganado y ese alimento en el animal es el que da buen gusto a su carne. Antiguamente, cuando consumíamos carne de res suave, gustosa y alimenticia, todo ganadero salaba su ganado porque la sal costaba de 2.50 a 3 colonos el quintal y podía hacerlo; hoy no puede hacerlo, repito, por lo caro que está ese producto.

En aquellos tiempos

dábase al ganado de matanza re-

pasto de año y medio y hasta de dos años; salía ese ganado de repastos bien cebado. Ahora son bien pocos los ganaderos que lo repastan 12 meses. Generalmente a los siete o nueve, lo sacan a la venta. Aca so en esto intervengan circunstancias de necesidades económicas, pero el caso es que, en estos tiempos, poco es el ganado que verdaderamente gordo sale a las plazas o ferias comerciales.

El precio

de la carne no es exagerado en relación al costo del ganado en pie y a lo que cuesta engordar para convertirlo en carne. Nada importará el alto precio de ese artículo, si fuera de perfecta calidad y el público tiene razón en decir que “no lo es”. Esas quejas resultan, pues, perfectamente fundadas; tienen, en consecuencia, razón de ser. No debiera permitirse matar ganado sino de “seba entera”.

AUMENTA LA EXPORTACION BANANERA

MAYORES HA NSIDO LOS EMBARQUES A LOS MERCADOS NORTEAMERICANOS

Ayer se efectuó por nuestro puerto del Atlántico un considerable embarque de banano, con destino a los Estados Unidos de Norte América.

En estas últimas semanas la exportación de banano hacia los Estados Unidos ha disminuido y no pasaba de lo que corrientemente se exportaba, es decir al rededor de los cuarenta y cincuenta mil racimos que semanalmente se enviaban.

Según los datos que nos fueron suministrados ayer no ocurrió lo de costumbre, sino que el embarque semanal consistió de 71,195 racimos, y el que en su mayoría procede de las regiones del Pacífico, pues ahora la producción en la zona Atlántica es pequeña. El embarque se hizo en el vapor alemán “Oldenburg”, de 2,749 toneladas de desplazamiento, el que zarpó ayer mismo para Bremerhaven.



CIANO SALIO

(VIENE de la Pág. UNO)

preparado varios agasajos en su honor. Ambos representantes italianos regresarán a Roma saliendo de la capital alemana el martes.

Anúnciese en NOVEDADES

ESPECTACULAR CHOQUE EN LA AVENIDA 5ª Y LA CALLE 11 BIS

El automóvil N° 156 chocó violentamente contra la motocicleta N° 16, resultando herido el motociclista Sr. Gregorio Bravo, siendo conducido rápidamente al hospital San Juan de Dios

Al Hospital San Juan de Dios fue conducido en las horas de la tarde de ayer el señor Gregorio Bravo, de 40 años de edad, herido seriamente en un choque que en la avenida 5ª y la calle 11 bis de esta capital, ocurrió a las 12 horas y 50 minutos.

El señor Bravo maneja la motocicleta número 16, y cuando llegó a la esquina y horas antes dichas, chocó espectacularmente contra el automóvil número 156 ma-

nejado por el señor Alexis Rotary Solano. A consecuencia resultó seriamente dañada la motocicleta, lo mismo que el automóvil y el motociclista señor Bravo herido de bastante cuidado, tal como lo decimos anteriores.

La Dirección General de Tráfico ha pasado el asunto a consideración de la Agencia Principal de Policía de Tráfico para lo de su cargo.

REGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS



Srta. AURA MARIA CHAVERRI

Después de varios meses de permanencia en los Estados Unidos de Norte América donde realizó sus estudios, regresa hoy al país la estimable señorita Aura María Chaverri. Le presentamos nuestro atento saludo de bienvenida.

La Reconciliación

(Novela exclusiva para NOVEDADES) por LAURA DE VINCI

Angela, desde la ventana de su casa miraba pasar la gente, que se dirigía a la feria de la ciudad.

Su fisonomía era realmente bella y expresiva.

Sola... Juntando su cara morena en las rejillas de madera de la ventana, parecía un tanto confusa. Mas, al oír un silbido, raro fulgor cruzó por sus pupilas y salió corriendo de la casa... Distinguió a lo lejos una sombra:

—Alfredo...!

Angela...!

Y las manos del muchacho y las de ella se estrecharon con ternura.

Era el joven un trigueño, alto, de facciones ordinarias y un poco grueso.

Por un rato hablaron en voz baja hasta que la joven se despidió de él:

—Hasta mañana...!

Tan pronto se va?

—Naturalmente, es tarde y mamá no quiere que yo salga de noche...

—Está bien — exclamó el chico sonriendo apaciblemente — entonces, buenas noches y recuerde que cada día la quiero más, Angela.

Ella se ruborizó y bajó la cabeza:

—No debe decirlo, Alfredo, las declaraciones amorosas me ponen nerviosa — murmuró alejándose pausadamente.

En los momentos, en que la joven cruzaba la calle una voz varonil la detuvo:

—Buenas noches.

Ella conocía ya esa voz, por lo mismo no volvió a ver sino cuando el muchacho que la llamaba estuvo a su lado.

Era Fernando Ríos un tipo guapo, un moreno de mirada franca y facciones además de finas, graciosas.

Angela le miró con desaire:

—No le he dicho que me deje en paz?

—Déjeme hablarle...!

—Creo que nada tiene que decirme amigo...? murmuró la chica intentando marcharse, cuando el moreno le detuvo:

—Un momento, no se vaya...!

—Quién me lo impide caballero?

—Yo, Angela — gimió Fernando tomándole por una mano Pero, cueste lo que cueste usted...

— Sé muy bien lo que está pasando con ese tal ingeniero...

—¡Por Dios!

—Lo he de vencer todo... Por lo mismo esa indiferencia suya sobreviene de...

—¡Basta! — exclamó Angela con imperio. Usted y yo nada tenemos que ver... eso de que nos creáramos juntos no quiere decir que tengo la obligación de... Pero no terminó, echó a correr con dirección de su casa.

La criada de la señorita veraneante fué la primera en avisarle que habían llegado a buena mañana varias viajeras y que entre ellas venía una exnovia del ingeniero novio suyo. Una tal Rosario V. algo guapa, por cierto.

Angela se sobresaltó y sin quererlo, en la tarde se fué a la iglesia a rezar o mejor dicho a informarse sobre las viajeras.

Va a rezar Angela?

—Sí, por qué?

—No, por nada, una pregunta sin importancia...

Y se alejó de ella como si ya no le importara nada su presencia.

La chica se llevó las manos a su pecho en donde el corazón parecía un volcán en erupción y no pudo interpretar las palabras de su novio.

El café que se obsequió en honor de las veraneantes del pueblo, resultó magnífico.

Después se dedicaron a bailar con entusiasmo.

Angela sentada en una canapé miraba con ojos de gran amargura a su novio, bailar con la cautivadora Rosario.

Era Alfredo un tipo, como corrientemente vemos en unos hombres, francamente orgulloso, pero tenía este orgullo en el sentido común; le habían hecho creer que con una beldad, que era el tipo más guapo de todo el pueblo. Y jugaba con todas las mujeres como cualquier cosa, y la pasaba de un Don Juan... Para peor desgracia, todas se enamoraban de él. A todo esto, Angela comprendía que el tal ingeniero era sin más ni menos un presumido.

El baile terminó entre la mayor alegría y entre la mayor tristeza para el espíritu sutil de la chica enamorada.

PAGINA DE LA MUJER

Srta. VERA MARTIN VALVERDE

Hasta esta mañana continuaba siendo de atención el estado de salud de la joven damita Vera Martín Valverde, hija de don Cirilo Martín Montenegro y de su señora esposa doña Ma. Cristina Valverde de Martín. NOVEDADES hace sinceros votos porque restablezca pronto.

GRAVEDAD DE LA Srta. Ma. EUGENIA MEZA EN CARTAGO

En la ciudad de Cartago, el hogar de la familia Meza - Muñoz en cuéntase dolorosamente acongojado con el estado de suma gravedad en que se encuentra su hija la señorita María Eugenia. La ciencia médica ya ha agotado todos los medios por salvarle la vida y su familia desesperadamente la colma de cuidados. NOVEDADES siente sinceramente su dolencia y ruega a Dios por su salud.

ESTA MAÑANA LA ESCUELA REPUBLICANA DEL PERU VISITA SAN JUAN DE TIBAS

Esta mañana, todo el personal de la Escuela República del Perú salió de paseo para San Juan de Tibas, donde se celebró lucidamente la Fiesta del Arbol.

Srta. MARGARITA GUTIERREZ MANGEL

Ha continuado mejor de la reciente operación a que hubo de ser sometida la señorita Margarita Gutiérrez Mangel. NOVEDADES hace votos por su pronto restablecimiento.

—No debes llorar, hija mía, — le dijo su madre, al verla llorando sin consuelo. — Yo también pasé por esas, pero lo vencí todo... Además ya te he dicho... que ese bendito ingeniero es un farsante... ¡El hombre casi siempre es injusto, aún más con las mujeres...! No debes derramar ni una lágrima por él, al contrario, un tipo de esta categoría merece...

—Sí? Lo comprendes y le agimió Angela con cariño.

—Sí? Lo comprender y le aguantas todo? ... No te he dicho infinidad de veces que Fernando le supera en todo? Además es abogado... Fernando, como yo lo crié, es un muchacho excelente. Pero tú... Eres en el extremo, caprichosa; si la mujer, hija, lo que tiene que buscar es un hombre que la respete y la trate como se debe, no un tipo ese ingeniero... Puedes compararlo con Fernando? Este abogado que podemos llamar ideal...? Tú, no le conoces un vicio, nunca le has visto ebrio, además reúne todas las cualidades que a mí me agradan...!

—¡Lo comprendo mamita...!

—exclamó la chica y salió de la casa con intenciones, que su madre no pudo comprender.

Fernando Ríos, sentado debajo de un inmenso y arrogante árbol de araucaria, leía con entusiasmo un libro de Derecho Romano.

Angela al verlo se encaminó a él:

—Buenas tardes!!

—¡A usted señorita! — repuso seriamente — que le trae por estos lados?

—Yo?... ¡Puedo sentarme a su lado?

—Claro...

La joven tomó asiento, al lado del abogado.

Hablaron mucho rato, no sa-

EL GRAN BAILE SOCIAL DE ESTA NOCHE EN CARTAGO



Señorita LILLY MONTEALEGRE

Es tornamos nuestra página social con la fotografía de la gentil y bella señorita Lilly Montealegre, de la alta sociedad caragüeña, en cuyo honor celebrase esta noche, en los amplios salones del Club Social de la ciudad de Cartago, un gran baile, que dará comienzo a las 9 p. m. y para el cual reina enorme entusiasmo.

AFECTUOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS

Hoy festeja la grata fecha de su cumpleaños la simpática y delicada damita Cavita Pacheco, quien goza de la estimación unánime de todas sus amistades. Para ella rendimos nuestro homenaje de hoy, de seándole muchos años más de dichas y de felicidades.

ENFERMA

Encuétrase gravemente enferma la niña Virginia Rojas Hidalgo, hija de don Juan María Rojas y doña Rita Hidalgo de Rojas.

Sinceramente deploramos la enfermedad que aqueja a la niña Rojas Hidalgo, y al mismo tiempo hacemos votos por su pronto restablecimiento.

A PUNTARENAS

Para Puntarenas salió a fijar su residencia don Edgar Barzana.

MEJORIA

Ha seguido mejor de su indisposición el Lic. don Mario Cardona. Lo celebramos.

bía Angela que le pasaba a su amigo... Estaba tan cambiado con ella.

—¿El ingeniero? — Se atrevió a preguntarle a su amiguita.

—El ingeniero?... Ya no, Fernando tengo otras ideas...

—Sí?

—Sí... — gimió muy quedo, bajando la cabeza la cabeza al notar que él la miraba.

El sol... Poco a poco se fué ocultando y el vienteillo frío de la noche poco a poco fué llegando.

La joven se puso, inesperadamente de pie:

—Tengo que marcharme...

El abogado la imitó:

—Sabe, amiga mía, que me caso?

Ella no contestó nada y al intentar expresarse... de sus labios no salió palabra alguna.

—Angela — rogó Fernando al notar a la palidez de su amiga.

—Llora acaso? —

—No... Es que este árbol deja caer gotas de agua... Curioso.

SALUDO A UN DISTINGUIDO AMIGO

Celebra hoy su cumpleaños nuestro distinguido amigo el Dr. don Antonio Peña Chavarría.

Con tal motivo, nos complacemos en presentarle nuestro atento saludo.

CUMPLEAÑOS

Celebra mañana la grata fecha de su natalicio la gentil señorita Emilia Vargas Avila, a quien NOVEDADES se complace en presentar el su atento saludo formulando votos muy fervientes por su felicidad.

DUELO BLANCO

Ante la pena que hoy enluta el hogar de don Rigoberto Bonilla y su señora esposa doña Arabela Soto de Bonilla, con la irreparable pérdida de uno de sus niños, Mariano de Jesús, les enviamos una sentida expresión de condolencia y que llegue hasta el corazón afligido de toda la familia doliente.

—Miente, usted llora... Todo ha sido falso... Bien sabe usted que la amo... No se apure Angela... Las lágrimas son el rocío del cielo han dicho los poetas, dichosos los que las tienen... Angela.

—Sí, Fernando dichosos...

—Juntos nos criamos recuerda las épocas pasadas cuando muy pequeños...?

—Todo... Por lo mismo vengo a pedirle perdón — murmuró.

La joven se puso, inesperadamente sus manos temblorosas.

—Nadie podrá separarnos... Seguiremos viviendo la vida de chiquillos — y nos llama a sus brazos...

Corrieron de la mano y al recibirlos la buena anciana y al abrazarlos... Se escapó sin quererlo, de sus ojos una lágrima.

Era viuda ha mucho tiempo.

—Ah... Mis hijos... Cuanta felicidad.

Y caminaron... Sí, caminaron, en dirección de la casa de ron, en dirección de la casa de la casa de Fernando... Y se perdieron a lo lejos en mediana oscuridad.

SECCION DEPORTIVA

ANGELES-HEREDIANO

en la cancha del Oratorio

Los eventos deportivos que se verificarán mañana en San José y otros lugares, son esperados por al público con mucho entusiasmo.

ANGELES vs. HEREDIANO

En el campo del Oratorio Festivo (en Boso), tendrá lugar mañana las diez el interesante encuentro de fútbol entre los primeros equipos del Angeles A. A. y el Heredia.

SE INICIA LA SERIE DE TRES MATCHS QUE CORRESPONDEN A LA ELIMINATORIA "CHEVROLET"—

Los beisbolistas puntarenenses llegan hoy a San José; jugarán mañana dos encuentros en la Plaza Viquez.— La segunda de la Gimnástica contra la primera de la Juventud.— Fútbol en Moravia.—En honor al Lic. don Ricardo Jiménez se verificará un match en La Uruca.—Otras actividades deportivas.—

tres encuentros, correspondiente a la eliminatoria por el trofeo Chevrolet. Los equipos se presentarán muy bien integrados, dado el interés del match.

A LAS OCHO Y MEDIA

A las ocho y media de la mañana, como preliminar al cotejo de prime-

ras, jugarán los fuertes teams infantiles del Orión y el Cartaginés. Estas oncenas de menores, desde buen tiempo, se han venido disputando la supremacía, por lo que

no es de dudar del éxito que ella alcanzará, máxime cuando el evento es en honor del distinguido caballero y buen deportista don Jacobo de Foinquinos.

LOS PELOTEROS PORTENOS

Hoy, a las cinco de la tarde, estarán en San José los magníficos peloteros puntarenenses que integran la Selección que jugará mañana dos encuentros en el diamante de Plaza González Viquez: uno a las nueve de la mañana y el otro a las dos de la tarde. Los visitantes abrigan la esperanza de derrotar a los josefinos, pero éstos están muy bien preparados y están dispuestos a no permitir que los portenos hagan más carreras que ellos; como se ve, las competencias serán interesantes, ya que el Costa Rica y el Orión (cuadros que jugarán contra la Selección de Puntarenas) están muy bien entrenados; en igualdad de condiciones vienen los de las playas del Pacífico.

HOMENAJE AL EXCMO. Sr. MINISTRO DEL BRASIL

Tributando un cálido homenaje de simpatía y aprecio, la segunda división de la Sociedad Gimnástica Española y la primera de La Juventud, harán un interesante encuentro de fútbol en el campo del segundo de estos teams (La Sabana), a las nueve y media de la mañana. El homenaje es para el señor Ministro de los Estados Unidos del Brasil, Excmo. señor doctor don Manuel C. de Góez Monteiro. Sin lugar a dudas, el acto en referencia será imponente.

EL MARTE vs. CENTRO DE AMIGOS

A las once de la mañana, tendrá lugar en el field de La Uruca, un encuentro de fútbol, entre las primeras divisiones de los equipos "Marte" y "Centro de Amigos". El cotejo de balompié es en honor al estimable caballero Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno. A las nueve se enfrentarán la segunda de estos mismos cuadros; la contienda será dedicada a un grupo de simpáticas damitas. A continuación de los matchs habrá un baile en los salones del Centro de Amigos (La Uruca).

FUTBOL EN MORAVIA

En la plaza oficial de Moravia se efectuará un match de fútbol entre las primeras divisiones de los equipos Habana F. C. e Imprenta Nacional F. C. El cotejo dará principio a las diez de la mañana, y es en honor al estimable caballero don Juan Vega, y a su respetable señora esposa.

MAGNIFICOS LOS EVENTOS DEPORTIVOS EN TARAS

En la mañana de hoy, a las diez, las alumnas de la Escuela Republicana del Perú clausuraron la Semana del Arbol (Fiesta del Arbol). Con tal motivo, en la Escuela de San Juan de Tibás plantaron unos arbolitos de naranjo y durazno, cantando así, el himno al árbol y otras canciones; también dedicaron lindas recitaciones. En la plaza de Tibás, a continuación del acto referido, celebraron algunos eventos deportivos. Las alumnas de los quintos y sextos grados tomaron parte en las carreras de competencia, bolas, y juegos de banderitas, resultando éstos muy interesantes.

(Pasa a la Pág. OCHO)

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
4 30			6 00		10 30	LIMON	15 15		15 55		10 43	
4 40			6 10		10 38	MOIN JUNCTION	15 07		15 45		10 03	
4 40			6 10			MOIN JUNCTION			15 45		10 03	
4 54			6 30			CASTRO			15 25		9 45	
5 34			7 25			ZENT			14 30		9 00	
5 41			7 45			ESTRADA			14 10		8 51	
					10 38	MOIN JUNCTION	15 07					
5 41			7 45		11 25	ESTRADA	14 20		14 10		8 51	
5 46			8 00		11 30	MATINA	14 15		13 45		8 46	
6 50		13 45	9 40		12 25	SIQUIRRES	13 35		12 15	8 30	7 47	
6 58		13 51	9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25	8 25	7 37	
8 05		15 25				GUACIMO JUNCTION				6 40	6 30	
8 35		16 00				GUAPILES				6 00	6 00	
		16 10				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			11 00	6 00	13 30	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			12 00	6 40	14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 35	7 15	14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			13 15	7 50	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00			
			13 45	8 15	15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
			14 25	8 41	15 36	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
			14 45	8 55	15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			15 10	9 28	16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
	17 15		15 45	9 55	16 45	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30		7 55	
	17 40					HEREDIA					7 30	
	18 10					ALAJUELA					7 00	

RIO BANANO			RAMAL DE CAIRO			RAMAL DE INDIANA			RAMAL DE MONTE VERDE		
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)
Martes y Sábado	Martes y Sábado	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Viernes solamente	Viernes solamente	Viernes solamente	Viernes solamente
Estaciones											
13 10 Bananito	7 50	14 00	Siquirres	16 15	8 40	Dorothea	8 30	15 20	La Perla	14 50	
14 10 Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen	8 20	15 55	Monteverde	14 15	
14 40 Limón	6 30	14 11	Cairo Junction	16 05	10 35	Siquirres	6 45		(Empuerto)		
		14 55	Golden Grove	15 20				16 10	Siquirres	14 00	

G. P. CHITTENDEN,
GERENTE

F. SHEEHY,
SUPERINTENDENTE

FRANCIA NO TENDRA QUE DEFENDER SU FRONTERA CON ESPAÑA

Francia podría concentrar todas sus fuerzas en la frontera con el Reich

COMENTO BONNET HOY EN LA REUNION DEL GABINETE LAS DECLARACIONES DEL GRAL. FRANCO

PARIS, 20. UP — Se informa en los círculos aliados al gobierno que el canciller Georges Bonnet informó esta mañana al gabinete de las palabras pronunciadas por el general Franco en su discurso por radio anoche de que España mantendría su dignidad e independencia y que cooperaría en la obra de paz en Europa indicaba que Francia no se vería obligada a defender la frontera de los Pirineos en caso de estallar la guerra, lo que con otras palabras quiere decir que el canciller Bonnet está convencido que Francia podrá en este caso concentrar todas sus fuerzas en la frontera con Alemania.

ATAQUES A LA POLITICA BRITANICA POR LOS NAZIS EN NUEVA YORK

NUEVA YORK, 20. UP — Per buenas desconocidas colocaron dieciocho cartelones, bien impresos, sobre la puerta de entrada a un edificio en Broadway donde se encuentra instalado el consulado británico, denunciando la política de la Gran Bretaña. Algunos de los cartelones decían: "Hitler aplastó a la nación checa, Chamberlain a-

plasta a los judíos en Jerusalén". "La Gran Bretaña empleó a los judíos para apoderarse de Palestina y ahora expulsa a los judíos de Palestina hacia los campamentos de concentración de los nazistas", otro dice: "La última traición de la Gran Bretaña: Palestina hebrea". Al amanecer los porteros comenzaron a quitar los cartelones, mientras alguien llamó a la policía, llegando en seguida seis destacamentos del cuerpo de emergencia con sus sirenas llorando los aires. En seguida se presentaron también los fotógrafos de los periódicos para tomar sus instantáneas a la luz de bombillas, reuniéndose una numerosa muchedumbre. Entre tanto los judíos norteamericanos comenzaron un periodo de luto sobre Palestina.

MEJORARON LAS . . .

(Viene de la Pág. UNO)

Calidades de Manizales en 12 y medio centavos comparado con 12 y un octavo hace una semana, también las calidades de Medellín estaban algo más firmes. La demanda para los cafés suaves estuvo regular.

Empréstimo para la construcción del Muellecito de Puntarenas

Pedirá la municipalidad de Puntarenas un pronunciamiento sobre la posibilidad de construcción de un nuevo muelle en el Estero.—

Al poder ejecutivo se dirigirá ese ayuntamiento con el objeto de exponerle la necesidad urgente de realizar esa obra. — El aumento considerable en los servicios de cabotaje, lo que hace de imprescindible necesidad la construcción de ese nuevo muelle

El ayuntamiento de Puntarenas se dirigirá al Poder Ejecutivo haciéndole una exposición acerca de la necesidad de proceder a la construcción a la mayor brevedad de un nuevo muelle en el Estero, o bien la ampliación del muellecito actual, con el objeto de expedir los servicios

de carga y descarga de las numerosas naves de pequeño calado que hacen los servicios de cabotaje entre los puertos de Guanacaste y los de la costa sur con Puntarenas.

En los últimos dos años se ha duplicado el número de embarcaciones y ha aumentado en una for-

ma considerable el movimiento comercial, motivo por el que el muellecito resulta sumamente incómodo aparte de que no responde a las necesidades crecientes de Puntarenas y en general de toda la región del Pacífico. En la exposición que será hecha por el ayuntamiento al gobierno se le pedirá un pronunciamiento sobre la posibilidad de que el Estado proceda en que resta de la presente administración para iniciar esa obra, o de lo contrario, que gestiones la construcción de un empréstimo para esa municipalidad a efecto de que sea ésta la que de su cuenta realice la construcción del nuevo muelle.

CONTINUA SIENDO LIMITADA LA EXPORTACION BANANERA

Cincuenta mil racimos semanales es el promedio de los embarques a los mercados norteamericanos

NO SE HA OPERADO TODAVIA LA INTENSIFICACION QUE SE ESPERABA

Se nos informó hoy acerca de la exportación de bananos que se realiza a los mercados de consumo del exterior, la cual sigue siendo re-

ducida como lo han sido en los meses que llevamos del presente año.

Se esperaba que ya en el presente mes iba a aumentar el monto de ellas, pero hasta el momento no se ha experimentado reacción alguna, y los envíos siguen como estaban.

El promedio de lo que se exporta es de cincuenta mil racimos por semana, que van en los vapores de la Gran Flota Blanca con destino a Nueva York. A veces se hacen dos embarques, el otro para Nueva Orleans, que siempre es menor, de unos veinticinco mil racimos más o menos.

De tal manera que continúa la misma situación que viene operándose desde hace algún tiempo, de exportaciones de bananos muy pequeñas si se las compara con las de años anteriores.

Los mejores retratos los hace Hernández

UN HOMBRE se abre las venas con una navaja

Mañana: ¡La película premiada! El monumento cinematográfico de 1938!!
"AL COMPAS DE MIS RECUERDOS"
con Tyrone Power y Alice FAYE.
Superior a lo que la gente dice que es...!

RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45 — 0.50
Estreno de emoción y de misterio!
AKIM TAMIROFF, en:
"EL GRAN FARSANTE"

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.40
Rita Montaner, en:
"EL ROMANCE DEL PALMAR"

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.40
Rosita Moreno, en:
"DE LA SARTEN AL FUEGO"

TEATRO CIVICO

A las 7.30 — 0.30
Arturo de Córdoba, en:
"MIENTRAS MEXICO DUERME"

MUY PRONTO
"PERJURA"

LA TRAGEDIA OCURRIO AYER EN ESTA CAPITAL, SIENDO EL MOTIVO UN DESENGAÑO AMOROSO

Ayer, en las horas de la tarde, brazo izquierdo con una navaja barba, atentó contra su vida el señor de apellido Segura, de 32 años de edad. Gracias a la rápida intervención de las autoridades médicas, se debió el que no falleciera a consecuencia de las heridas que le produjeron una abundante hemorragia, pues habíase abierto las venas del

Según los datos que al respecto logramos recoger, el señor Segura sufrió una decepción horrible ha da en un instante en que experimentó una decepción horrible hacia la vida por un desengaño amoroso.

DIARIAMENTE ESTA REUNIENDOSE LA JUNTA DE LIQUIDACIONES DEL CAFE

Es grande el número de cuentas que tiene en su poder para tramitar, de la actual cosecha

ACTIVAMENTE SE REALIZA LA FIJACION DE PRECIOS OFICIALES POR PARTE DE ESE ORGANISMO HECHAS ANOCHE

La presentación de cuentas a la junta de liquidaciones del café por parte de los exportadores, correspondientes a la presente cosecha 38 - 39, se ha acentuado en la presente semana, siendo grande el número de ellas que tiene la junta para su correspondiente tramitación y fijación del precio oficial que deberá pagar el beneficiador al productor que le hace entrega del grano. Efectivamente puede decirse que ya se inició en forma regular esa presentación de cuentas que continuará ahora ininterrumpidamente hasta el final de la cosecha. Para poder dar trámite a todas estas cuentas, la junta de liquidaciones está reuniéndose diariamente, fijando cada día un nuevo precio oficial, que se da a conocer a los interesados por medio de telegramas y del diario oficial.

De tal manera que la secretaria de la junta está trabajando ahora consecutivamente en esta importante labor.

ES UN VERDADERO amoroso!



La Escribana, en el financiero de todos

ARREGLADO EL LITIGIO (VIENE de la Pág. UNO)

la sucesión deja de cobrar a la municipalidad los intereses acumulados del capital. La municipalidad capitalina ha acordado comisionar a los señores auditor y ejecutivo municipales, señores Robles y Rodó, para que traten de finiquitar este litigio, con base en las nuevas propuestas de arreglo propuestas

ANGELES-HEREDIANO (VIENE de la Página Siete)

Mañana, a las diez, se llevará a cabo un gran match de fútbol entre las primeras divisiones del Orión F. C. y el Cartaginés; ambos equipos están muy bien entrenados y se presentarán en buenas condiciones de training, por lo que no es de dudar lo interesante que resultará el evento. A las dos de la tarde jugará la segunda del cartaginés contra la primera del Unión de Tres Ríos, encuentro por el que hay mucha expectativa en la afición de la antigua metrópoli. ¿A dónde irá usted, caro lector?

Mañana domingo, PALACE!
DIANA DURBIN, en el exitazo!
"LOS TRES DIABLILLOS ALZAN EL VUELO"
Triunfo enorme!

Mañana, domingo, VARIETADES!
"VIVE COMO QUIERAS"
Primer premio de 1938!

Hoy, sábado 20 de mayo, 1939.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 60
Estrenazo cómico superior a "El Super Hombre"
"AHI ME LAS DEN TODAS"
por Louisa Fazenda, Allan Jenkins, Frank MagHugh.

VARIETADES
A las 3, 7 y 8.45 — 50
A petición! El exitazo del Año!
"LA HEREDERA ARDIENTE"

por Olivia de Havilland, Dick Powell y Charles Winninger

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 40
Estreno de la Serie monumental!

"EL GRAN MISTERIO DEL AIRE"
Episodios 1, 2, 3, 4, 5.

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 50
por última vez! A petición!
"ABUSO DE CONFIANZA"
por Danielle Darrieux

LIBANO

Con aparatos nuevos y magníficos.
A las 7 y 8.45 — 40
"HOMBRES DE LA SIERRA"
por Charles Starret

KEITH

A las 7 y 8.45 — 30
"LA RUTA DE OREGON"
por John Wayne.

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 30
"EL SUPER HOMBRE"
por "BOCAZAS"